

Antrag Nr. 17-F-22-0001

SPD und CDU

Betreff:

Mietfahrrad-Verleihstationen

- Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von SPD und CDU vom 01.11.2017 -

Antragstext:

Die Stadtverordnetenversammlung hat in ihrer Sitzung am 14.09.2017 die Implementierung eines öffentlichen Fahrradvermietsystems beschlossen, dessen Verfügbarkeit im Frühjahr 2018 angestrebt wird. Das zwischen dem AStA der Hochschule Rhein-Main und der Firma nextbike vereinbarte, in das städtische System zu integrierende Fahrradvermietsystem startete als Nachfolgemodell von "DB-Call-a-bike" bereits Anfang Oktober dieses Jahres. Im Punkt 3.10 des Beschlusses Nr. 0393 der StvV wurde ausdrücklich darauf hingewiesen, dass sämtliche Standorte, die zur Realisierung von Fahrradabstell-/Fahrradvermietanlagen vorgesehen werden, vor einer Realisierung durch den Ausschuss für Planung, Bau und Verkehr zu beschließen sind, sofern die dafür benötigten Flächen anderen Verkehrsteilnehmern entzogen werden.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten:

1. An welchen Standorten sind Ausleih- und Rückgabestationen des nextbike-Systems seitens der Firma nextbike oder des AStA beantragt worden?
2. Welche dieser Standorte wurden bereits genehmigt?
3. Welche Standorte sind bereits mit entsprechendem Stationsinventar (Beschilderung „SmartSign“, Snap Spots, Fahrradständer etc.) genehmigt bzw. ausgestattet worden?
4. Welchen anderen Verkehrsteilnehmern (Fußgängern, Bussen, MIV) wurden oder werden die Flächen für die ausgewiesenen Systemstandorte entzogen?
5. Wie wird sichergestellt, dass bei bereits existierenden Abstellanlagen durch den Aufwuchs an Fahrrädern Fußgängerwege nicht blockiert werden?
6. Gibt es Standorte, deren Realisierung seitens der Stadt Wiesbaden nicht genehmigt wurde oder wird, und falls ja, warum nicht?

Wiesbaden, 01.11.2017

Bernhard Lorenz (CDU)
Fraktionsvorsitzender

Stefan Breuer (SPD)
Fachsprecher

Dr. Alexander Reinfeldt
Fraktionsreferent

Sven Bingel
Fraktionsreferent